Die Botschaft

Die Botschaft 5312 Döttingen 056/ 269 25 25 https://www.buerliag.ch/index.php/akt.. Medienart: Print Medientyp: Tages- und Wochenpresse Auflage: 7'809 Erscheinungsweise: 3x wöchentlich



Seite: 9 Fläche: 18'042 mm² Auftrag: 1093460 Themen-Nr: 531 031 Referenz: 77288038 Ausschnitt Seite: 1/1

Erfolgreiches PDAG-Geschäftsjahr

Die Psychiatrischen Dienste Aargau AG (PDAG) haben 2019 bei einem Umsatz von 156 Millionen einen Gewinn von 13 Millionen Franken erzielt. Der Umsatz stieg um 8,1 Prozent.

WINDISCH – 2019 war geprägt von einer hohen Belegung im stationären Bereich sowie einer starken ambulanten Nachfrage, wie die PDAG in einer Medienmitteilung schreiben. Bereits drei Viertel aller Behandlungen erfolgen ambulant. Der Grundsatz einer modernen, wohnortnahen Versorgung ist weit fortgeschritten. Ein besonderes Anliegen ist die Reduktion der freiheitsbeschränkenden Massnahmen im stationären Bereich.

«Leuchtturm-Angebote»

Neben der psychiatrischen Grundversorgung investieren die PDAG gezielt in sogenannte Leuchtturm-Angebote. Dazu zählen die 2019 eröffnete «Praxis für Ihre psychische Gesundheit» in Zofingen oder das hochspezialisierte stationäre Angebot für Menschen mit intellektueller Entwicklungsstörung und psychischer Erkrankung in Windisch.

Partnerschaften werden kontinuierlich ausgebaut, mit den akutsomatischen Kantonsspitälern Aarau und Baden in den Bereichen Konsiliar- und Liaisondienst, mit der Memory Clinic Baden sowie der Psychoonkologie und der Neuropsychologie.

Ambitionierte Bauprojekte

2019 wurde der Neubau «Magnolia» für die Erwachsenenpsychiatrie, das grösste Teilprojekt der «Gesamtsanierung Psychiatrie Königsfelden», wesentlich vorangetrieben. Dieser wird ab Juni 2020 das neue Zentrum auf dem Areal Königsfelden, das neben zehn Stationen auch den Notfall sowie den Empfang umfasst. Der Neubau bildet mit dem bisherigen Hauptgebäude aus dem Jahr 1872 ein Ensemble. Er ist seither das grösste Bauvorhaben der PDAG.

Mit dem Ausbau werden jedoch keine zusätzlichen Kapazitäten geschaffen, sondern wichtige Grundsteine für eine zeitgemässe und offene Psychiatrie gelegt. Dazu zählen auch zwei Privatstationen, die massgeschneiderte Behandlungen und Therapien mit zusätzlichem Hotelkomfort bieten.

Im vergangenen Jahr erfolgte zudem der Spatenstich für den Erweiterungsbau der Forensischen Psychiatrie.

Seit 2004 sind die PDAG eine Aktiengesellschaft im Eigentum des Kantons Aargau. Für die PDAG arbeiten rund 1300 Personen in über 50 Berufen. Die PDAG sind Lehrspital der Medizinischen Fakultät der Universität Zürich und Aus- und Weiterbildungsstätte für Ärzte, Psychologen, Pflegefachpersonen und weitere Berufe.

